
Впервые в Омский горсовет  
баллотируется 
священнослужитель – отец 
Владимир Ковалев.  
Всю жизнь он служил людям 
в качестве духовного 
наставника. Однако 
прихожане попросили его 
представлять интересы 
людей в городском 
парламенте. У людей 
не осталось доверия 
к бизнесменам, 
которые сегодня 
являются депутатами 
и защищают только 
свои интересы.
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Чума на всю область
Более 7% всего поголовья свиней уже уничтожено в Омской области – 

14 тыс. голов из более чем 200 тыс. Число очагов заболевания растет с 
каждым днем. В регионе действует режим чрезвычайной ситуации (ЧС), 
однако принимаемые меры пока не приносят результатов. 

В Россельхознадзоре РФ считают, что местные власти скрывали чуму 
свиней полтора месяца. Руководитель федерального ведомства Сергей 
Данкверт обвинил омское правительство в том, что чиновники наме-
ренно скрыли от Москвы распространение вируса африканской чумы. 
Впрочем, власти Омской области опровергли эту информацию, заявив, 
что все необходимые меры по противодействию АЧС были приняты во-
время. 

Однако принимаемых усилий в борьбе с вирусом, по мнению главы 
Россельхознадзора, недостаточно. Данкверт заявил, что ветеринарная 
служба Омской области не сделала нормальную диагностику, поэтому 
сейчас эпидемией АЧС охвачена половина региона. С большой долей 
вероятности, вирус попадет на территорию соседних областей, в част-
ности, Новосибирской. 

Руководитель Россельхознадзора заявил, что омские власти знали о 
чуме еще в мае, но сообщили о ней публично лишь в июле.

Коммунисты- 
капиталисты

Функционеры из КПРФ на каждом 
углу «поливают» грязью партию СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, принимая свою 
излюбленную позицию критиков. Так 
называемые «коммунисты» последние 
20 лет только и делают, что критикуют 
и за счет памяти о хорошей жизни в Со-
ветском союзе набирают голоса у ста-
риков.

А по сути КПРФ давно уже преврати-
лась в коммерческий проект и переста-
ла быть оппозицией. Это подтверждают 
данные избирательного комитета Ом-
ской области – региональное отделе-
ние КПРФ обладает активами почти на 
53 миллиона рублей.

Источники финансирования - боль-
ной вопрос для КПРФ. На любого, кто 
задаст простой вопрос - «откуда день-
ги», - коммунисты посмотрят, как на 
врага народа.

Действительно, кому захочется де-
монстрировать «серые» и «черные» пар-
тийные кассы, рассказывать о корыст-
ных связях с не очень чистым бизнесом. 
Но, как показывает практика, в числе 
«национально ориентированных» капи-
талистов может оказаться практически 
любой, пожелавший оплатить лоббист-
ские услуги многочисленной фракции 
КПРФ. Похоже, что у КПРФ вообще от-
сутствуют какие-либо ограничения, не 
позволяющие коммунистам принимать 
деньги из любых источников.

Омским коммунистам даже невыгод-
но получить власть, потому что тогда 
придется отвечать за собственные сло-
ва и становиться уязвимыми. Напри-
мер, в прошлом году один из членов 
КПРФ в Омской области был назначен 
министром. Он проработал пару ме-
сяцев, заработал на полагающуюся 
топ-чиновникам прибавку к пенсии, 
а потом уволился под предлогом «не 
дают работать».

За партию говорят не лозунги, а ре-
альные дела. А вот с этим у КПРФ 
туго. Кроме слов, коммунистам нечего 
предъявить избирателям.

И наоборот – депутаты от фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внес-
ли в парламенты различных уровней 
сотни законопроектов, направленных 
на реальное улучшение жизни людей. 
Например, в этом году вступил в силу 
несправедливый закон по плате за 
ОДН. Фракция СР в Госдуме добилась 
ряда поправок, после которых платежи 
для жителей многоквартирных домов 
уменьшились.

Омский губернатор раскритиковал 
работу «паровоза» «Единой России»

На заседании правительства Омской области Виктор Назаров заявил, что региональное ГУ МЧС не занимается профилактикой пожа-
ров. По его словам, нужны превентивные меры, нужно подключать СМИ, глав поселений и снижать число пожаров. 

Виктор Назаров привел пример, как работали пожарные в СССР. По его словам, раньше пожарные штрафовали за плохо подмазан-
ную печку, за проблемы с проводкой и очень жестко это контролировали. 

Напомним, что руководитель регионального МЧС Владимир Корбут выступает «паровозом» партии «Единая Россия» на выборах в Ом-
ский горсовет и намеревается занять место спикера. 

Омичи недовольны работой МЧС

Критика в адрес Корбута остро звучит сегодня и в социальных 
сетях. Тысячи омичей считают, что глава МЧС плохо справляется 
со своей работой в качестве главы ответственного ведомства. Тем 
более ему сложно будет разобраться с проблемами целого горо-
да-миллионника. 

В частности, жительница поселка Береговой Галина Шарапова 
рассказала, как 19 июня огнеборцы тушили пожар на улице Пер-
вомайской.  Она написала, что из-за дырявых рукавов вода прак-

тически не доходила до огня. В результате дом ее соседки Марины 
сгорел полностью, а у соседнего дома сгорела часть. 

Кроме того, пишет Галина Шарапова, на этом же пожаре на со-
трудника МЧС Алексея Фролова упал козырек дома. Огнеборец 
получил тяжелейшую травму: поломаны 4 ребра, лицевая кость, 
бедро, нога в ужасном состоянии, раздроблена тазобедренная 
кость. Алексею грозила ампутация ноги. 

Портал «Омскинформ» написал, что МЧС три дня скрывало факт 
получения травмы своего сотрудника. «По словам людей, знако-
мых с ситуацией, Фролова заставляли подписывать бумаги о том, 
что он получил бытовую травму, а не травму, полученную при ту-
шении пожара», – говорится в материале информагентства. Тем 
самым ведомство экономит на выплатах. 

Только после шума, поднятого в соцсетях и подхваченного прес-
сой, в МЧС заявили, что об этом факте своевременно не доложи-
ли, и обещали найти виновных. Ведомство сразу выделило деньги 
на операцию своему пожарному, которого отправили в Санкт-Пе-
тербург. В начале июля Алексей Фролов был благополучно проо-
перирован. 

Со ссылкой на свои источники «Омскинформ» пишет, что руко-
водство регионального МЧС периодически заставляет пожарных, 
получивших травмы, подписывать бумаги о том, что эти травмы 
бытовые.

Про выборы и пирамиды
Общался с несколькими старшими 

по домам и квартальными и выяснил 
следующее.

На нынешних выборах в Омский Гор-
совет партия власти использует марке-
тинговую схему пирамид. А выглядит 
это так.

Старшая по дому получает стопку 
пригласительных на выборы от канди-
дата партии власти или от представи-
теля партии/администрации и обязана 
их распространить по некоторым квар-
тирам своего дома (жители определя-
ются не как сторонники партии, а как 
“не противники” действующей власти, 

такие слаболояльные и не активные). 
Приглашения эти непростые - они с 
отрывными частями, и эти отрывные 
“купоны” избиратели должны сдавать в 
день голосования специальным людям 
возле избирательных участков. Каждый 
купон нумерован и представители пар-
тии власти фактически предполагают, 
что этот человек пришел и проголосо-
вал за них. Также эта нумерация по-
могает определить работу старших по 
домам.

Старшим по домам обещают за каж-
дый купон от 25 до 100 рублей налич-
ными (в зависимости от активности). 

Получается, что жители по просьбам 
старших по дому приходят и голосуют, 
тем самым обеспечивая необходимое 
количество голосов партии власти и ка-
кую-то сумму старшей.

Эту схему трудно квалифицировать 
как подкуп, это скорее пирамида. Как 
обычно, нижнее звено такой пирамиды 
НЕ ПОЛУЧАЕТ НИЧЕГО. Самое печаль-
ное, что  не получает нормального депу-
тата, победившего благодаря хорошей 
программе, политической активности и 
работе с гражданами. 

С точки зрения закона все чисто, од-
нако с точки зрения этики и морали эта 

схема абсолютно аморальна. Фактиче-
ски, людям объявлена ценность их го-
лоса. При этом партии власти скупает 
голоса избирателей оптом и недорого.

На месте старших по домам я мини-
мум утроил бы тарифы и просил предо-
плату, а на месте простых избирателей 
квиточки отдавал бы, но голосовал, 
конечно, за кого-нибудь другого. Это 
была бы двойная победа - и «старшего» 
не «подвели», и выбрали себе достой-
ных, а не жуликов.

Может, и вашим родителям уже при-
несли эти приглашения с «квиточками”?

Григорий Лытко
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Омску нужна Справедливость, а власти -  духовность
Впервые в Омский горсовет баллотируется священнослужитель – отец Владимир Ковалев. Всю жизнь он слу-
жил людям в качестве духовного наставника. Однако прихожане попросили его представлять интересы людей 
в горсовете  от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (11-я региональная группа). В интервью СР отец Владимир 
рассказывает, как пришел к мысли стать депутатом. Он считает, что у омичей сегодня не осталось веры в де-
путатов, которые в основном сегодня являются бизнесменами и защищают только свои интересы. 

Отец Владимир, почему Вы решили стать депутатом 
в Омский городской совет?

– Я 25 лет служил в соборе на Тарской и к политике не 
имел отношения. Но сейчас, видимо, пришло это время. 
Омичи уже отчаялись и разочаровались в политиках, в де-
путатах. Пришли ко мне прихожане и говорят: не знаем, 
кому доверять, батюшка. Выдвигайся ты в депутаты! В го-
роде плохо дело, ничего не меняется, люди бегут, деньги 
зарывают в землю - в метро да в аэропорты… Я и сам вижу 
– один в Питер уехал, другой в Москву. Поэтому решил вы-
двинуть свою кандидатуру в Омский Горсовет. 

По словам политтехнологов, уже лет двадцать в Рос-
сии священнослужители не баллотировались в парла-
менты. Православная церковь сегодня отстранена от 
политики – Богу богово, а кесарю – кесарево. Нет ли у 
вас этого внутреннего конфликта?

– По документам уже давно не работаю в церкви, поэто-
му внутренних противоречий нет. Когда мне исполнилось 
60 лет, в епархии велели тотчас же написать заявление на 
увольнение. Уже пять лет я пенсионер без каких-то офи-
циальных должностей в церкви. Пока был нужен, служил 
людям духовным наставником. Теперь, видимо, пришло 
время послужить на другой стезе. 

Я всю жизнь работал для людей, и поэтому если стану 
депутатом, то буду так же жить и работать, как всегда. 

История того, как вы стали священником, необычна. 
В 1992 году художник Ковалев собирался отправиться 
добровольцем в Приднестровье, где был вооруженный 
конфликт. Но там требовался полковой казачий свя-
щенник… Пришла бумага: выбрать одного и отправить 
учиться на священника. Почему выбрали вас?

– А все знали: я из глубоко верующей семьи, обе бабуш-
ки мои были верующие, одна в Выборге, другая на Урале. 
Так что в церкви я бывал с младенчества и все традиции 
знал. После окончания пединститута два года прожил в 
мужском Свято-Успенском монастыре на окраине Одессы. 

Искал себя, думал, монахом стать или жить в миру… Со зна-
менитым старцем Ионой был в дружеских отношениях.…

На что именно вы хотели бы влиять как депутат?
– Я бы помогал тем, кому нужна помощь, невзирая на 

то, в какой области эта нужда. В борьбе с бесхозяйствен-
ностью участвовать хочу, чтобы не зарывали деньги в зем-
лю. Чтобы подземный переход не стоял пустым, чтобы не 
было бессмысленных недостроев, чтобы квартира, которая 
стоит без дела, была сразу заселена на выгодных услови-
ях. Каждый пустырь, каждый метр площади можно и нужно 
использовать на пользу городу и людям. Со свалками бо-
роться нужно, река Иртыш пустует, только и видит грязь да 
сбросы…. Где речная экономика? Ни судов, ни транспорта, 
ни рыбы... Когда залез в эту политическую кашу, убедил-
ся, что в политике есть нормальные люди, неравнодушные, 
которые любят город. Хотя немало и тех, кто 20 лет назад 
был связаны с криминалом, а сейчас, гляжу, поднабрали 
жирку и сидят в парламентах…

Помоги нам Господи, всем, мирно, плодотворно преоб-
разовать нашу омскую землю, чтобы у нас не было выбро-
сов, чтобы нам было чем дышать в этом городе, чтобы нам 

наши водоемы не отравляли трубы заводские, которые 
химию гадость всякую несут. Чтобы у нас каждый человек 
имел работу, как было когда-то, при Манякине Сергее Ио-
сифовиче

У нас из Тюмени, из Новосибирска приезжали люди за 
колбасой, за мясом и так далее. Я помню эти времена. Так 
вот надо, чтобы такой был Омск. Чтобы мы жили и процве-
тали, а не вывозили все налево и направо, а сами в нищете 
находились. 

Надо, чтобы люди работу имели, чтобы никуда не убе-
гали, чтобы жили здесь счастливо на нашей земле. Чтобы 
дети здесь имели возможность учиться, развиваться, здо-
ровье свое укреплять. Чтобы было много пионерских ла-
герей, как было раньше, где все дети могли отдыхать. Сту-
денты могли любым спортом заниматься в институте. Мы 
ездили на соревнования по всей стране, нас отправляли. И 
все это было бесплатно. 

Против вас были использованы и «черные техно-
логии». Один из кандидатов не постеснялся написать 

кляузу в избирательную комиссию Омска и пожало-
ваться, что у вас якобы есть квартира на Кипре. Про-
верка опровергла эту информацию. Из чего на самом 
деле складывается ваш быт?

– Ипотека, пенсия в 13 тысяч рублей, жена Наталья, пя-
теро детей… Трое - студенты, двое - школьники, три девки, 
два пацана… Инструментами владеют: скрипка, пианино, 
гитара, лауреаты зарубежных конкурсов в Сербии, Фран-
ции, Австрии. Старшие дочери учатся в консерватории в 
Екатеринбурге, фортепиано и вокал, сын в Шебалинке по 
классу гитары. Супруга – художественный руководитель 
хора Веры Поповой в ОмГТУ. Но больше занимается семь-
ей. Еще четыре года нам платить ипотеку, в которую всту-
пили 15 лет назад. В отпуск стараемся ездить раз в год, в 
последний раз были в Боровом… 

В соцсетях комментарии под заметками с вашей 
историей не стопроцентно позитивные. Одни вас под-
держивают, другие же пишут: «В политику полез бабла 
срубить», «Ничего себе батюшка пиарится!»

– Пусть приходят ко мне домой, посмотрят на все своими 
глазами, со мной познакомятся… Потом и поговорим.
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Законы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Большинство россиян считают, что депутаты плохо работают и принимают плохие и неэффективные законы.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ работает и предлагает полез-
ные и эффективные законы. К сожалению, информация о 
проделанной нами работе не всегда доходит до граждан 
из-за механизма работы СМИ с новостями. Журналисты 
охотно пишут о дурацких, смешных и скандальных зако-
нах, но неохотно информируют о важных законопроектах 
или поправках.

Мы не сможем изменить рабочие установки СМИ, зато 
расскажем, над чем мы работали последние месяцы.

1. ЗАКОНОПРОЕКТ О РОУМИНГЕ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что нужно отменить 

внутрисетевой роуминг. Для этого был подготовлен зако-
нопроект «О внесении изменений в статью 54 Федерально-
го закона “О связи” в части осуществления услуг связи по 
единому тарифу в пределах территории Российской Феде-
рации». Внесен в Госдуму 28 июня 2017 года. 

Поправка в закон предусматривает, что в пределах Рос-
сии оплата соединений должна осуществляться по едино-
му тарифу независимо от места нахождения как вызываю-
щего, так и принимающего абонента. 

Отметим, что внутренний роуминг отсутствует в боль-
шинстве развитых стран. Недавно он был отменен в преде-
лах Европейского союза. Отмена «национального роумин-
га» в России будет способствовать развитию рынка связи, 
повысит уровень прозрачности в сфере и сделает тарифы 
понятными для абонентов. 

2. ЗАКОНОПРОЕКТ О НАЛОГАХ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает внести изменения 

в часть вторую Налогового кодекса Российской Федера-
ции. Соответствующий законопроект внесен в Госдуму 17 
июля 2017 года. 

С этим законопроектом работодатель, у которого трудит-
ся не более 100 работников, сможет пользоваться специ-
альным налоговым режимом 3 года. Без данного законо-
дательной меры резко ухудшится конкурентоспособность 
кооперативных организаций на потребительском рынке, 
что неизбежно приведет к закрытию ряда предприятий роз-
ничной торговли, общественного питания, бытового обслу-
живания, сокращению социальной деятельности и потре-
бительской кооперации на селе. Кроме того, предприятия 
потребкооперации будут вынуждены поднять цены на това-
ры, что для обслуживаемых ими малообеспеченных слоев 
сельского населения будет крайне чувствительно и может 
спровоцировать рост социальной напряженности на селе.

3. ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ИПОТЕКЕ
Внесен в Госдуму 14 июля 2017 года. Законопроект 

направлен на разрешение проблемы, которая возникла 

у граждан, заключивших договор о залоге недвижимого 
имущества в иностранной валюте. Фактически выплаты 
таких лиц по указанным договорам выросли в 2-3 раза в 
рублевом эквиваленте. Этого бы не случилось, будь в зако-
нодательстве пояснения что такое “обстоятельства непре-
одолимой силы”. 

Данный законопроект устраняет правовые пробелы. Под 
обстоятельствами непреодолимой силы фракция СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает понимать стихийные бед-
ствия (землетрясение, наводнения, ураган), пожар, массо-
вые заболевания (эпидемии), существенную девальвацию 
национальной валюты и другие не зависящие от воли сто-
рон договора о залоге недвижимого имущества обстоя-
тельства.

Законопроект поможет множеству семей, которые бра-
ли ипотеку в валюте и которые рискуют остаться без жилья 
из-за чрезвычайных обстоятельств. 

4. ЗАКОНОПРОЕКТ О ЛЕСЕ
Внесен в Госдуму 13 июля 2017 года. 
Проект направлен на создание страховых взносов для 

возмещения вреда, причиненного Российской Федерации 
при уничтожении или ухудшении лесных участков. С при-

нятием данного закона размер компенсаций людям, по-
страдавшим от пожара, не будет мизерным. 

Согласно официальной информации Министерства 
финансов РФ, вся лесная отрасль за 2015 год принесла 
в бюджет лишь 11 697 500 рублей в качестве налоговых 
платежей. Несоизмеримо низкие цифры для нашей стра-
ны, полной лесов.

Таким образом, государство не будет нести колоссаль-
ные потери, которые оно несет в связи со стихийными 
бедствиями либо намеренными недобросовестными дей-
ствиями приобретателей лесных участков, приведших к 
убыткам.

5. ЗАКОНОПРОЕКТ О ПОДДЕРЖКЕ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Внесен в Госдуму 5 июля 2017 года. 
Благотворительные организации сейчас существуют в ус-

ловиях правовой неопределенности. Это приводит к тому, 
что органы государственной власти и органы местного са-
моуправления отказываются оказывать поддержку, уклоня-
ются от заключения с ними различного рода соглашений, в 
том числе соглашений о закупке товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных или муниципальных нужд.

Закон предлагает дополнить перечень некоммерческих 
организаций, которым оказывается поддержка со сторо-
ны органов государственной власти и органов местного 
самоуправления, организациями, осуществляющими дея-
тельность по социальной и трудовой реинтеграции лиц без 
определенного места жительства.

6. ЗАКОНОПРОЕКТ О КРЕДИТЕ
Внесен в Госдуму 5 июля 2017 года.
В действующем законодательстве установлено, что если 

у заемщика недостаточно средств для полного исполнения 
обязательства по кредитному договору, то до погашения 
текущих процентов за пользование кредитом и суммы ос-
новного долга, погашается неустойка (штраф, пеня), затем 
задолженность по процентам, задолженность по основно-
му долгу.

Предлагается предоставить возможность заемщику в 
первоочередном порядке погасить суммы задолженностей 
по процентам и по основному долгу, а только затем не-
устойку (штраф, пеню). Также предлагается предоставить 
отсрочку заемщикам (каникулы) по уплате основного дол-
га, при условии уплаты основных процентов по договору 
потребительского кредитования.

ДАВАЙТЕ ПОСМОТРИМ, КТО ИЗ “НАРОДНЫХ 

ИЗБРАННИКОВ” РАБОТАЕТ В ГОСДУМЕ, А КТО 

ШТАНЫ ПРОТИРАЕТ И ЗАЗРЯ МАНДАТОМ МАШЕТ

Уважаемые омичи, дорогие земляки! 
Последние 15 лет из телевизора ВАМ ПОСТОЯННО ВЕЩАЮТ ОБ УСПЕХАХ. Но мы все видим, что ЖИЗНЬ 

ЛУЧШЕ НЕ СТАНОВИТСЯ: цены и тарифы растут, зарплаты – нет. Условия жизни ухудшаются так, что не 
заметить это нельзя. 

Каждый раз перед выборами НА ВАС ОБРУШИВАЕТСЯ ПОТОК БОДРЫХ ОБЕЩАНИЙ И ФАНТАСТИЧЕ-
СКИХ ПЛАНОВ. 

Так давайте же взглянем на то, ЧТО ОБЕЩАЛА НАМ ПАРТИЯ ВЛАСТИ ПЯТЬ ЛЕТ НАЗАД перед 
предыдущими выборами в Горсовет в своей программе. НЕ ВЫПОЛНЕНО НИЧЕГО. Я 
уверен – и в этот раз ОНИ НИЧЕГО ВЫПОЛНЯТЬ НЕ СОБИРАЮТСЯ. Именно поэтому 
ПРОГРАММЫ У НИХ НЕТ. 

Вы скажете – легко критиковать. Вы спросите – а что вы сами-то сделали? 
СОВЕРШЕННО РЕЗОННЫЙ ВОПРОС. Мы слышим его постоянно. И постоянно от-

вечаем – на протяжении уже 10-ти лет МЫ РАЗРАБАТЫВАЕМ И ДОБИВАЕМСЯ ПРИ-
НЯТИЯ РЕАЛЬНО ПОЛЕЗНЫХ ЗАКОНОВ.

Мы уже не один год ОКАЗЫВАЕМ РЕАЛЬНУЮ ПРАВОВУЮ ПОМОЩЬ ГРАЖДАНАМ, 
ПОПАВШИМ В БЕДУ.

Прошу и призываю вас: ПОДДЕРЖИТЕ НА ВЫБОРАХ ПАРТИЮ СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ! Ваш голос – это вклад в будущее нашего родного города! 

Омску нужна СПРАВЕДЛИВОСТЬ!
ВЛАДИМИР ГУСЕЛЕТОВ, 

Председатель Совета регионального отделения Политической партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Омской области

Итоги работы первой сессии депутатов ГосДумы 7 со-
зыва. Рассмотрим соотношение количества депутатов в 
ГосДуме и количество внесенных законопроектов - то есть 
рассмотрим то, как выполняют свои прямые обязанности 
избранные народом депутаты.

КПД - коэффицент полезного дейстивия Каждого депутата 
партии в пересчете на работу всей фракции ГосДумы.

ПАРТИЯ
КОЛИЧЕСТВО  

ДЕПУТАТОВ/ЗАКО-
НОПРОЕКТЫ

КПД

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

23 депутата  
39 законопроектов

170%

ЛДПР
39 депутатов  

35 законопроектов
90%

КПРФ
42 депутатов  

16 законопроектов
38%

ЕДИНАЯ РОССИЯ
343 депутата  

24 законопроекта
7%
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Первым делом после приезда Елена Гри-
горьевна встретилась с активом региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Встреча прошла в конференц-за-
ле гостиницы «Турист», задать вопросы од-
ному из лидеров партии собралось около 
50 членов партии. 

Елена Драпеко рассказала омским эсе-
рам, как получила первый мандат депутата 
Госдумы в 1999 году. 

«В 1995 году мы создали организацию 
“Духовное наследие родины” – в ней объ-
единилась творческая интеллигенция, пре-
подаватели, писатели. И как руководитель 
этой организации я была включена в объе-
диненные списки КПРФ. Однако в 2003 году 
произошел раскол КПРФ. в результате кото-
рого, представьте,

 40 первых секретарей обкомов пар-
тии заявили о недоверии Зюганову 
– 2/3 членов партии! 

Это было связано с тем, что он решил 
“очиститься от сопутствующих”, т.е. начал 
разгон народно-патриотического союза. 
Зюганов заявил, что кто не хочет вступать в 
ряды КПРФ, тот нам не союзник. И ленин-
градская областная партийная организация, 
в которой я состояла, выступила коллектив-
но против этой линии Зюганова. За это весь 
состав совета, первые секретари обкома на-
шего, были исключены из партии. 

У Зюганова было 40 регионов. Это был 
красный пояс России. Это были губерна-
торы, избранные от коммунистов. Можно 
было бы организовать не олигархическую 
модель экономики, а более разумную. Я 
сначала думала, что они не умеют работать 
- мы пытались научить, а потом мы поняли, 
что им это и не надо. Они просто сдали пози-
ции», – сказала депутат Госдумы. 

Омские справороссы пожаловались Еле-
не Драпеко на очень маленький бюджет 
города и области, который создается в 
частности из-за несправедливого распре-
деления налогов. Депутат Госдумы ответи-
ла, что фракция эсеров в нижней палате 
Совета Федерации выступает за измене-
ние бюджетного законодательства. Однако 
экономический блок правительства РФ при 
поддержке депутатов Госдумы от «Единой 
России» блокирует любые попытки оппози-

ции изменить несправедливое распределе-
ние налогов. 

За два дня Елена Драпеко встретилась 
более чем с 300 омичами. В частности, 
вместе с депутатом городского совета 
Еленой Свешниковой она посетила нахо-
дящийся на окраине Омска поселок Степ-
ной. Жителей бывшего военного городка 
выселяют на улицу перед передачей домов 
от Министерства обороны муниципалитету. 
Выселяются «без предоставления жилищ-
ных условий», попросту на улицу. На встре-
чу вышло около 150 жителей. 

Елена Драпеко заявила, что не понима-
ет логики происходящего: «Если вас высе-
лят, вы попадете на очередь, и раздаваться 
квартиры будут этим же муниципалитетом, 
который вас и выгнал. Я поговорю по этому 
поводу с Мироновым, хотя он уже курсе си-
туации, и с Русланом Цаликовым — первым 
заместителем Шойгу. Губернатору области 
я пошлю депутатский запрос. Если вы от-
крытый город и вас передают муниципали-
тету, то вас должны принять. Зачем высе-
лять? Я вижу у вас есть папка документов, 
отсканируйте их и пришлите мне на почту. 
Мы разберемся. Эта ситуация действитель-

но федерального масштаба, поэтому я и 
приехала. Запомните, мои дорогие, что 
пока вы голосуете из-под палки, и по прика-
зу, вы так и будете жить. Вы же знаете, у нас 
в стране удивительное законодательство – 
одно другому противоречит. Поэтому все, 
что я смогу, сделаю. Еще попробую сделать 
политическое заявление по проблеме». 

На пресс-конференции Елена Драпеко и 
Владимир Гуселетов ответили на вопросы 
журналистов. Местные акулы пера поин-
тересовались у федерального политика ее 
мнением о министре Мединском, с име-
нем которого в последнее время связаны 
коррупционные скандалы. Один из них ка-
сается Омска – в городе до сих пор не мо-
гут провести реставрацию здания бывшего 
страхового общества «Саламандра». В нем 
еще несколько лет назад планировалось 
открыть музей «Эрмитаж-Сибирь». Сейчас 
ситуацией занимаются в том числе и пра-
воохранительные органы. 

«В министерстве культуры Владимира Ме-
динского очень много недостатков, как во 
всяком другом ведомстве. А его критикуют 
и справа и слева. Николай Бурляев с пра-
вославными сумасшедшими критикуют его 
за то, что Мединский недостаточно право-
верен. Другая часть, свободные художники, 
недовольны его недостаточно либеральны-
ми взглядами. У него сложная публичная 
позиция. Я к нему отношусь с уважением 
– Мединский не самый плохой министр 
культуры. А на моих глазах их было пятеро. 
Однако слухи об откатах и уголовная исто-
рия с реставрацией не красят ведомство», – 

высказала свое мнение Елена Драпеко. 
Вечером в киноцентре «Вавилон» состоя-

лась творческая встреча Елены Григорьев-
ны с поклонниками. Заслуженная артистка 
поздравила всех с прошедшим накануне 
Днем кинематографа и рассказа про свое 
творчество. В частности, она рассказала 
историю о создании, съемках и прокатной 
жизни легендарного фильма «А зори здесь 
тихие…». По словам Елены Драпеко, после 
своей первой роли в этом фильме она дол-
го пыталась избавиться от амплуа деревен-
ской девушки. 

В прямом эфире радиостанции «Маяк» 
Елена Драпеко пообщалась со слушате-
лями и своеобразно подвела итоги своего 
визита в Омск. 

«Сначала меня в аэропорту встретили с 
огромными букетами цветов мои сторонни-
ки и поклонники. А потом я набрала целый 
букет жалоб от омичей», – сказала депутат 
Госдумы и пообещала омичам, что будет 

внимательно следить за работой Омского го-
родского совета и развитием нашего города. 

ПОЧЕМУ ОМСКИЕ ВЛАСТИ 
ИСПУГАЛИСЬ ЕЛЕНУ ДРАПЕКО? 

Депутат Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, зампредседателя комитета 
Госдумы по культуре, заслуженная артист-
ка РСФСР Елена Драпеко испугала омских 
чиновников. Согласно протоколу, в рамках 
подобных визитов ВСЕГДА запланирована 
встреча с высшими представителями ис-
полнительной и муниципальной власти. 

Однако все высшие чиновники Омска и 
Омской области в последний момент от-
казались встречаться с Еленой Драпеко. 
Любой разумный руководитель, который 
хочет развивать свою карьеру, заводит но-
вые знакомства в Москве, обменивается 
визитками даже с незначительными феде-
ральными чиновниками. Потом эти знаком-
ства можно использовать для продвижения 
интересов Омска и Омской области, «про-
бить» какой-то трудный вопрос, попросить 
помочь и так далее. 

Однако наши недальновидные чиновники 
подобно страусам засунули голову в песок. 
Какая может быть перспектива у нашего го-
рода и области с такими руководителями? 
Стыд и позор!

АКТУАЛЬНО

Елена Драпеко набрала «букет жалоб» от омичей
Омск с двухдневным визитом посетила депутат Госдумы, народная артистка РСФСР Елена Драпеко. Она провела встречу с местным активом 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, приняла участие в открытии спортивной площадки в Старом Кировске (подробнее на странице 8) и получила 
целый «букет» наказов и жалоб от омичей. 
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Огурцы и яблони на 5 сотках Валентин 
Фомин высаживал 23 года. Дачу ему выда-
ли в далеком 1994 году. В собственность 
тогда дачные участки еще не оформляли. 
Мужчина просто оплатил вступительный 
взнос. Ему выделили 5 соток и книжку са-
довода СНТ «Керамик». Больше никаких 
документов, подтверждающих владение 
участком, у пенсионера не было.

Проблемы Валентина Фомина начались, 
когда он решил стать законным собствен-
ником своего дачного участка. И исполь-
зовать по всем правилам: передавать в 
наследство своим родственникам или по-
просту продать. Однако в Росреестре и 
департаменте имущественных отношений 
Валентину Фомину отказали оформить уча-
сток в собственность «из-за отсутствия пра-
воустанавливающего документа». Более 
того, за эти годы товарищество «Керамик» 
ликвидировали. И все участки, которые 
входили в него, передали другому юриди-
ческому лицу – СНТ «Керамик Плюс».

Из-за этой юридической чехарды пен-
сионер и попал в замкнутый круг: теперь 
его членская книжка уже не была докумен-
том, доказывающим право на собственную 
дачу. Пенсионер устал безрезультатно оби-

вать пороги инстанций и обратился в Центр 
защиты прав граждан.

– Дачный участок предоставлен в бес-
срочное владение Валентину Фомину еще 
до введения в действие Земельного ко-
декса Российской Федерации. Он 23 года 
являлся фактическим хозяином земли и 

членом СНТ. И это дает ему полное право 
зарегистрировать участок в собственность 
на безвозмездной основе, исходя из дей-
ствующего законодательства, – рассказали 
в Центре защиты прав граждан в Омске.

Специалисты мироновского Центра по-
советовали мужчине признать право соб-

ственности на участок через суд. И по-
могли Валентину Андреевичу составить 
исковое заявление.

Суд признал доводы Валентина Фомина 
обоснованными и закрепил право на дач-
ный участок за пенсионером. Решение уже 
вступило в законную силу.

ПОМОЩЬ ГРАЖДАНАМ
Уже несколько лет в Омске работает Центр защиты прав граждан, созданный по инициативе партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Специалисты центра помогли омичам одержать сотни побед над мошенниками, недобросовестными управляющими 
компаниями, работодателями и другими организациями.

Садовод в законе
Полгода Валентин Фо-
мин не мог доказать пра-
во собственности на свой 
дачный участок, который 
ему предоставили почти 
четверть века назад. Си-
туацию удалось исправить 
после вмешательства Цен-
тра защиты прав граждан.

Сирота войны
Пенсионерка из Омска добилась статуса «Сирота войны» через суд. Из-за путаницы с отчеством Людмиле Витков-
ской пришлось доказывать родство со своим отцом через суд. Помогли пенсионерке в Центре защиты прав граждан

Людмила Витковская, в девичестве Скуратович, родилась в предпоследний год Вели-
кой Отечественной войны в селе Горчаково Омской области. Через полтора месяца ее 
22-летний отец Вацлав Скуратович, сельский учитель, ушел на фронт. В апреле 1945-го он 
пропал без вести. Однако из-за путаницы с бумагами всю жизнь по документам Людмила 
Витковская прожила с отчеством «Васильевна». Напутали с отчеством еще в начальной 
школе. Вместо «Вацловна» в аттестате значилось: Скуратович Людмила Васильевна.

В последние годы Людмила Витковская не расставалась с мыслью восстановить свое 
настоящее отчество и обратилась за помощью в Центр защиты прав граждан

– В целом я очень мало знаю об отце: мама вышла замуж повторно, когда мне было 

5 лет. И мне было неудобно спрашивать, да и в молодости не до этого. Но в память об 
отце мне захотелось получить удостоверение «Сирота войны» и свое, настоящее отчество, 
– уточнила омичка.

Общественники составили исковое заявление в суд с просьбой установить родство меж-
ду Скуратовичем Вацлавом и его дочерью – Людмилой Васильевной Витковской. И помог-
ли пенсионерке подготовить доказательную базу.

В итоге суд подтвердил родство между Витковской и пропавшим без вести солдатом Ве-
ликой Отечественной. Решение уже вступило в законную силу. Сейчас 73-летняя омичка 
готовит документы на получение удостоверения «Сирота войны».

Прием будет проводиться по средам с 15 до 19 
часов по адресу ул. Маяковского, 16 в помещении 
Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Вход со стороны ул. Маршала Жукова. Проезд 

на автобусе до остановки Академия транспорта, на 
трамвае до остановки улица Маяковского.

Прием проводит управляющая фондом Оверина 
Ирина Анатольевна.

 При себе иметь подлинные документы по вкладу, 
ксерокопию паспорта (титульный лист, прописка), 
реквизиты счета для перечисления компенсации по 
вкладу.

ВНИМАНИЕ!
Омский областной фонд защиты прав инвесторов сообщает о дополнительном приеме граждан,  

Омска и Омской области, пострадавших от финансовых пирамид.
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ЗА ЧТО СКАЗАТЬ «СПАСИБО» ЛЕОНИДУ ПОЛЕЖАЕВУ

Уже 5 лет прошло со времени отставки 
Леонида Полежаева, однако до сих пор мы 
пожинаем «плоды трудов» его двадцатилет-
него правления. 

Нашего экс-губернатора можно за мно-
гое «поблагодарить». 

Во-первых: он не сохранил (не смог или 
не дали?) достигнутый его предшественни-
ком уровень развития в промышленности 
и аграрном секторах экономики области.  
Не утомляя читателя цифрами, следует 
сказать, что Омская область уступала в те 
годы в сельском хозяйстве только Красно-
дарскому и Ставропольскому краям, Мо-
сковской области. Им сам бог велел быть 
впереди!

В промышленном развитии мы уступа-
ли Москве, Ленинграду, Свердловску. Это 
было. Сейчас вместо крупных промышлен-
ных предприятий в Омске остались каки-
е-то филиалы, цеха, экспериментальные 
лаборатории, а то и просто барахолки, уве-
селительные заведения или просто руины.

Зачем нужно было уничтожать «Сибза-

вод», табачную, обувную, трикотажную и 
прочие фабрики, непонятно. А сегодня 
омские прилавки заполнены продоволь-
ствием из Тюмени, Томска, Новосибирска, 
Барнаула. Дожили омичи!

Развалив крупно-товарное (колхозы, 
совхозы, комплексы и фабрики) производ-
ство, Полежаевым ничего не было сделано 
для развития крестьянско-фермерских хо-
зяйств, личных подворий сельчан. А сколь-
ко было обещаний и планов громадье, и 
сколько ожиданий…

Во-вторых: Полежаев не довел ни один 
свой проект до завершения. А сколько было 
высоких прожектов! Метро, аэропорт «Фе-
доровка», гидроузел, канал «Иртыш-Омь», 
«Летающий танк», малый и большой само-
леты, трактора, автомобиль «Москвич», ав-
тобус «Вольво», ж-д вагоны и пр., и пр. 

Зачем нужно было проводить в Омске 
военно-промышленные выставки, если не 
только не было своей продукции, но и во-
енные заводы закрывались? Или куда ведет 
им построенный «Самсоновский» мост в 
Тарском районе? В Васюганские болота? 
Это что, приготовлено направление пути 
для будущего былинного героя Ивана Су-
санина? Какое мост имеет народно-хозяй-
ственное или военно-стратегическое зна-
чение?

Какие газовые или нефтяные место-
рождения могут быть в Омской области? 
Это отроги Тюменских и Томских место-
рождений. Объемы мизерные, затраты 
огромные! В советское время считали эти 
месторождения неперспективными. Но 
возникло желание у Полежаева сделать 
Омскую область нефтегазодобывающей. 
Решил – сделал!

И на все это тратились огромные деньги, 
в том числе из областного бюджета. Я не 
понимаю, почему за все эти художества 
не спросили с экс- губернатора москов-
ские власти. Это же подрыв экономики 
страны, это подрыв авторитета демокра-
тической власти. Ведь омичи, видя все это, 

дают оценку, прежде всего, федеральным 
властям. Полежаевы приходят и уходят, а 
власть остается. 

Сегодня бюджет области и города нищий. 
Правильно – миллиарды рублей закопаны в 
землю и пущены на ветер! Пойди их теперь 
собери.

В-третьих: процесс акционирования го-
сударственных предприятий в начале 90-х 
годов Омской властью не управлялся и не 
контролировался.

На произвол судьбы были брошены се-
меноводческие совхозы, опытные станции, 
племенные хозяйства, животноводческие 
комплексы и фабрики. На задворках ока-
залась аграрная наука. Этих предприятий 
было всего два-три десятка, сохраняя их, 
сегодня можно было бы иметь площадки 
для экономических и технологических экс-
периментов. Иметь «точки роста», «точки 
инновации», которых сегодня так не хва-
тает и которые искусственно создают за 
большие деньги.

Возможно, не нужны были бы огромные 
бюджетные деньги для выкупа долей, про-
сто надо было сохранить «советскую эли-
ту», т.е. опытных руководителей. Но их вы-
шибли на учредительных собраниях, были 
избраны крикуны, фантазеры, которые 
вмиг распродали скот, технику, кассу раз-
воровали и пустили по миру всех тех, кто 
их избрал.

Сегодня успешными предприятиями яв-
ляются в основном те, где руководят опыт-
ные руководители из числа «манякинской 
гвардии».

Полежаев избавился от «красных» ди-
ректоров, ну а кто сопротивлялся  попал в 
тюрьму.

Не была им создана и своя кадровая 
школа. Дефицит грамотных руководителей 
сегодня жесточайший. 

В-четвертых: был нанесен удар по имид-
жу некогда процветавшей области и горо-
да. Не едут к нам инвесторы, массово бегут 
свои, доморощенные, предприниматели. 

Омичи впали в уныние. Омичи поняли, что 
обманулись, слепо веря в руководителя, ко-
торый 22 года вел их, сам не совсем пони-
мая куда, завлекая посулами и сомнитель-
ными проектами. Завидное долготерпение 
у нас, земляки!

Разрушенные коровники и мехмастер-
ские, разрушенные заводские корпуса 
можно восстановить. Опыт есть, и после 
гражданской и после Отечественной войн 
восстанавливали.

Как восстановить омичам веру во власть? 
Как восстановить омичам веру в себя?

Изрядно лет работал с Леонидом Полежа-
евым и Андрей Голушко. Причем заведовал 
финансами области. Финансов нет, зато 
есть Андрей Иванович с солидным пакетом 
проектов и заманчивыми обещаниями!

Работали с экс-губернатором и многие 
однопартийцы, члены партии «Единая Рос-
сия».

И вот сегодня перед выборами опять 
слышны их пламенные речи, фантастиче-
ские проекты, обещания хорошей жизни и 
прочие приятные слова. Вот ведь люди – им 
хоть с…ы в глаза, а они говорят, что это бо-
жья роса. Вокруг-то хотя бы оглядитесь. Да, 
потрудитесь отчитаться за уже сделанное – 
и хорошее, и плохое!

Неужели невдомек, что омичи вдруг пе-
рестанут печалиться, и начнут гневаться. 
Современный народ уже не безликая толпа 
«лихих девяностых», белое от красного от-
личить может.

Может быть, пора нам перестать верить 
тем, кто обещает, но не желает отчитаться 
за уже сделанное?

Самокритика вещь полезная. На душе 
легче будет, да и народ наш привык жалеть 
тех, кто кается. Привычное дело – грешить 
и каяться!

Народный депутат СССР 1989-1991 гг. 
Первый секретарь Омского обкома 

КПСС 1990-1991 гг.
член партии «Справедливая Россия» 

Иван Назаров

В частности, не будут употребляться сло-
ва “объединение”, “кооператив”, “партнер-
ство”. Останутся только некоммерческие 
товарищества, причем двух разных типов – 
садоводческие и огороднические. Вводит-
ся коллективная ответственность – соглас-

но законопроекту садовое товарищество 
может быть только юрлицом, а садоводы 
будут владеть общей собственностью в 
определенных долях. Упраздняется собра-
ние уполномоченных – все решения долж-
ны будут приниматься на общем собрании, 
где присутствует не менее 50% членов СНТ 
+ 1 человек. Сборы будут безналичными, 
законодатели обязали садоводов платить 
через расчетный счет в банке.

По инициативе партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Омске прошло 8 встреч с пред-
седателями садовых товариществ, главной 
темой которых стали изменения в «анти-
дачный» закон.  

Встречи посетили 92 председателя садо-
вых некоммерческих товариществ, которые 
представляют интересы более 50 тысяч са-
доводов. Председатель регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Владимир Гуселетов призвал дачников вме-
сте написать поправки к закону, чтобы уже 
в октябре этого года их отправить в Госдуму.

По инициативе лидера омских эсеров со-

здана группа активистов, которые подгото-
вили ряд поправок в законопроект. Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начала сбор под-
писей для корректировки закона. 

Более трех тысяч омских садоводов под-
писались под обращением Владимиру Пу-
тину. Люди выразили готовность бороться 
за свои права. Совместно с другими 84 ре-
гиональными отделениями в сжатые сроки 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ соберет подпи-

си, чтобы привлечь внимание правитель-
ства, депутатов и президента к необходи-
мости внести поправки в закон. 

Мы призываем Вас подписать обраще-
ние Президенту Владимиру Путину и вме-
сте добиться изменений в «антидачный» за-
кон! Текст обращения есть на нашем сайте 
omsk.spravedlivo.ru, либо можно его подпи-
сать в региональном отделении партии по 
адресу ул. Маяковского, 16. 

Тысячи омичей поддержали инициативу СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Вместе с омичами наша партия работает над тем, чтобы внести изменения в «ан-
тидачный» закон, который серьезно затронет интересы садоводов.
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Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Омская область»

!!! ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ !!!
Уважаемые читатели, наша газета готова освещать факты о нарушении справедливости в Омской области.  

Присылайте на почту информационные поводы, предложения, замечания и контактную информацию. Телефон 21-13-31, e-mail omsk.spravedlivo@mail.ru

Спортплощадка у дома

Перед собравшимися с пламенной речью выступила Елена Драпеко. Мы, пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, гордимся, что в наших рядах есть спортсмен Кай-
рат Нурмаганбетов - дважды лучший боец планеты! Хочется верить, что это ме-
сто вдохновит детей на здоровый образ жизни, на спортивную дерзость, и, как 
следствие, на победы!», – сказала Елена Драпеко и поблагодарила спортсменов 
за то, что на международных соревнованиях звучит наш гимн, а родителям - что 
воспитывают победителей. 

После церемонии открытия к политику, заслуженной артистке России и звезде 
кинофильма «А зори здесь тихие…» десятки омичей подходили за автографом, 
фотографировались на память и благодарили за то, что она приехала к нам в 
Омск и приняла участие в открытии спортплощадки. Теперь это место станет 
знаковым для всех местных жителей, уверены кировчане. 

В Старом Кировске 28 августа открылась новая спортивная площадка возле 
дома по адресу ул. Профинтерна, 10. В открытии приняли участие представи-
тели партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – депутат Госдумы Елена Драпеко, ли-
дер омских эсеров Владимир Гуселетов, а также кандидат, выдвинутый парти-
ей по региональной группе №20, – Кайрат Нурмаганбетов.

Справедливый рыцарь
По мнению омичей в социальных сетях, по-

литическая агитация партии «Справедливая 
Россия» стала самой креативной на предвы-
борной кампании в Омский городской совет. 

Сир Роберт Справедливый запомнился жи-
телям города, посещая публичные мероприя-
тия и праздники. Колоритный персонаж стал 
героем многочисленных фотосессий.

ДОСРОЧНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ НА ВЫБОРАХ В ГОРСОВЕТ  
ПРОДЛИТСЯ С 31 АВГУСТА ПО 9 СЕНТЯБРЯ.

Для голосования нужно:
1. прийти в любую избирательную комиссию:

• с 31 августа по 6 сентября – в окружную избирательную комиссию (администрации 
КАО, ЛАО, ОАО, САО и ЦАО),

• с 7 по 9 сентября – в участковую избирательную комиссию (школа, КТОС или вуз, где 
всегда проходит голосование на Вашем участке)..

Они работают без выходных: будни – 10:00-18:00, выходные – 10:00-16:00
2. написать заявление. В качестве причины можно написать «10 сентября 2017 года буду 

весь день отсутствовать в городе по причине служебной поездки / поездки на лечение».
3. получить бюллетень, расписаться о его получении.
4. проголосовать и упаковать его в выданный конверт, на котором члены комиссии 

и сам избиратель поставят подписи.

Голосуем досрочно!
Власть специально назначает выборы на неудобные дни, чтобы снизить 
риск протестного голосования. Но эту махинацию можно пресечь! У Вас 
по закону есть право проголосовать досрочно. Потратьте полчаса на то, 
чтобы обезопасить себя от посягательств продажных депутатов!

Болеем за наших! Хоккейный сезон в КХЛ уже вовсю идет. Омский «Авангард» отлично начал сезон по-
бедной серией из четырех побед на домашнем льду. Впереди полгода отличного хоккея, 
смотрим и болеем за наших!
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